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　4月21日に行われました坂城町議会議員選挙
において、皆様の温かいご支援を頂き5月1日よ
り議員としての活動がスタートしました。 
議員のなり手不足が新聞等でも報道されていま
すが、今回選挙が行われ、皆様より信任を得て
活動させていただいていることを重く受け止め
ていかなくてはと思っています。 

　「生きづらさ」が叫ばれる昨今、様々な世代
が交流し、助け合い、課題解決に取り組むこと
がさらに必要となっていく気がしています。 

　これまで子どもの現場に身を置く中で、私自
身も含め「生きづらさ」を抱えた人達に出会っ
てきました。その度に自分に出来ることは何か
を考えてきました。今後、皆様の力もお借りし
ながら「より良い社会の実現」を目指し、活動
していきます。 
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地域交通網対策特別委員会　副委員長 
広報発行特別委員会　副委員長 

【各種議会等】 
六ヶ郷用水組合議会　議員

討議資料 
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発行：山城しゅんいちを応援する会 
住所：坂城町上五明1248ー2 
TEL /FAX   0268-82-3955 
E‒Mail 
yamashiro.shunichi@ab.wakwak.
com

プロフィール 
【生年月日】1983年9月13日 
【学歴】村上保育園卒園、村上小学校、坂城中学校、長野日本大学高校卒業、日本大学法学部法律
学科、放送大学教養学部教養学科心理と教育コース卒業 
【経歴】日本大学卒業後、県内企業に就職。その後、ホームヘルパー2級を取得し、障がい者施設等
で働く。2013年より上田市内の放課後児童クラブ（指定管理）職員として活動する。 
【資格】ホームヘルパー2級、児童厚生員2級、放課後児童支援員認定資格、認定心理士 
【その他】2005年度〜2018年度まで長野県人権教育派遣講師として県内各地の学校等を訪問し、 
�講演活動をする。
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６月定例会（一般質問） 

【びんぐし湯さん館】 
Q.収支、入館者数推移、また年間券、半年券の利状況は? 
A.町長：平成27年度から平成29年度では30万
円から40万円の黒字となっている。また、平
成28年度が263,912人、平成29年度が253，
762人、平成30年度は250,393人。年間券に
ついて75歳未満は、町内103名、千曲市18
名、上田市18名、長野市2名、東御市2名。75
歳以上は、町内50名、千曲市6名、上田市12
名。小学生は町内2名。半年券について75歳未
満は、町内71名、千曲市14名、上田市34名、
長野市1名。75歳以上は町内31名、千曲市2
名、上田市6名。 
Q.料金改定の予定は? 
A.町長：温泉施設条例の利用限度額の改定案を議会に上程しているが、時期と料金は、町
振興公社の取締役会で決定する。 

【児童館】 
Q.各児童館の登録者数は? 
A.子ども支援室長：南条児童館56名、坂城児
童館46名、村上児童館39名。 
Q.児童館職員の資格、研修体制は? 
A.子ども支援室長：放課後児童支援員認定資
格取得者8名、教員免許保持者3名、保育士有
資格者3名。研修については救急救命講習の
他、三館連絡会、視察研修も実施。 
Q.保護者などからのアンケートを実施してい
るか? 
A.子ども支援室長：アンケートは実施してい

ないが、お迎え時や総会等で保護者から意見をもらっている。 
Q.各児童館の課題は何か? 
夏休みの長期化や遊びや学びの場の範囲の拡大に伴い、子どもの人数、子どもの状態に応
じた支援を整えることが課題。 
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議会報告

（写真：びんぐし湯さん

（写真：村上児童館）
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【町村議会初当選議員研修会】 
開催日：5月24日 
場所：安曇野市　安曇野スイス村サンモリッツ 
内容：「議員としての心構え」「議会の制度と運営」 
　初当選議員対象の研修が安曇野市で行われ、会場には県内各地から
多くの町村議会議員が参加されていました。「心構え」については、
新潟県立大学教授の田口先生からお話を伺い、その講義の中で「議員
は『代表者』であり、『代理人』ではない」という言葉がありました。 
　代理人と代表者の違いは、その『発言』や『行動』に自主性がある
かどうか。これにはなるほどとその時思いました。また今回、こうし
て通信を書くにあたり、改めてこれまでの数ヶ月間を振り返り、これ
までの活動はどうだったか考えさせられました。 
ただ、まだまだ町民の声を聞くことが出来ているわけでもありません
ので、今後はさらに多くの方の声を聞くための取り組み、行動をしていかなくてはと思っていま
す。まずはそこからです。 
一方で「制度と運営」については、長野県町村議会議長会の担当者からお話を伺いました。 

【町村議会議員研修会】 
開催日：7月29日 
場所：下諏訪町　下諏訪総合文化センター 
内容：「町村議会議員のあり方と定数・報酬をめぐる論
点」「条例の読み方・政策条例の考え方」 
　5月の研修会と異なり、町村議会議員全員が対象の研修会でし
た。「定数・報酬」については明治大学教授の牛山先生からお話
を伺いました。 

　話を聞きながら「議会」というものがどうあるべきかを深く考えました。特に昨今話題になっ
ている『議員のなり手不足』について。坂城町においては『今』は議員選挙が幸いにも実施され
ていますが、今後においてはどうなるかは分かりません。『議員のなり手不足』について考える
時、『定数』について話題になりますが、『定数』を減らすことで解決ではありません。一方で
定数削減の代わりに『報酬』を上げるということでも解決ではありません。『定数』にしろ『報
酬』にしろ、町民の同意はもちろん、なぜそうなるかをしっかり議論する必要があります。 

　また、「条例の読み方」について滋賀大学客員教授の提中（だいなか）先生から法律や条例の
基本について、そして条例をどう自治体に生かしていくかについてお話を伺いました。 
　坂城町にも数多くの条例が存在します。今後その条例を自分の目で確認し、そしてその条例が存
在する意味をしっかり検証していきます。難しいことではありますが、議員として活動する以上、
不可欠なことです。時間はかかるかもしれません。しかし、今後のために研究していきます。 
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【初議会を終えて】 
　初めての議会、初めての一般質問。緊張のあまり読んでいる箇
所が分からなくなり、質問の後半は考えながら質問するという状
態でした。準備不足、勉強不足を痛感しました。慣れないことが
多く、一つひとつが学びとなっています。今後はさらに丁寧に、
そして準備をし活動していきたいと思っています。 

【後援会長のあいさつ】 
　町議会選挙が終わって、早4ヶ月が過ぎました。その折には、皆様の絶大なるご支援、ご協力を
賜り、新人としてはトップで当選をさせて頂きました。心より御礼申し上げます。とはいえ、ここ
からが本来の仕事に入ります。地道に、謙虚に、驕ることなく、人の意見を聞きながら、失敗を
恐れず、若さ前面に、坂城町の議員として積極的に活動されることを祈念致します。（山城 智） 

　ご意見、ご要望等をお気軽にお寄せください。

4

【特急あさま】 
編集後記の名前の由来は信越本線（現・しなの鉄道）をかつて走っていた特急列
車から。大学時代にはボランティアサークルで活躍するなど、積極的だった山城
君。そんな彼だからこそ出来ることがあるのではないかと期待しています。今後
も「特急あさま」では様々な情報をお伝えしてゆきます！（大学友人 倉地 大）

５月 
1日   任期スタート 
9日   村上児童館訪問 
11日 フードドライブ活動（上田市） 
　　  ジャム祭り（千曲市） 
12日 用水掘り、子どもフェスティバル 
　　  カレーを食べる会（上田市） 
13日 新人議員事前研修会 
14日 傾聴ボランティア交流研修会 
16日 議会全員協議会 
19日 上五明マレットゴルフ愛好会総会 
20日 政治塾（安曇野市） 
23日 町議会臨時会、議員全員協議会 
24日 新人議員研修会（安曇野市） 
25日 バラ祭り開会式 
　　 新作日本刀 研磨 外装 刀職技術 
　　 受賞式、一般社団法人科野青年 
　　 会議所記念式典 
27日 南条児童館訪問 
28日 長野県自然保育議員連盟 
29日 坂城児童館訪問 

６月 
1日   村上小学校運動会 
2日   ハワイアンフェスタ 
　　  坂城駅前葡萄酒祭 
11日 町民祭り実行委員会 
12日 町議会定例会開会 
　　  議会全員協議会 
16日 ポンプ操法大会 
17日 上田市議会傍聴 
20日 一般質問 
21日 一般質問 
24日 一般質問（初質問） 
26日 町議会定例会閉会 
28日 議会報編集特別委員会 
29日 南条保育園バザー 
30日 上五明区民スポーツ大会 

７月 
3日   議会報編集特別委員会 
5日　長野県自然保育議員連盟 
7日　上室賀自治会懇話会 
9日　広報クリニック（東京都） 
10日 六ヶ郷用水組合議会全員協議会 
　　  六ヶ郷用水組合議会臨時会 
　　  議会報編集特別委員会 
16日 議会報編集特別委員会 
19日 議会報編集特別委員会 
22日 議会報編集特別委員会 
25日 町社会福祉協議会訪問 
26日 県道上室賀坂城停車場線改良 
　　  促進期成同盟会総会（上田市） 
29日 議会全員協議会 
　　  町村議会議員研修会（下諏訪

活動報告

今後の活動予定 
8月25日   上五明区防災訓練 
9 月 2日   町議会定例会開会 
　    7日   フードドライブ活動 
10月5日   フードドライブ活動

田町交差点にてあいさつ運
動を実施（1月29日）


